



YENI LAY SALAS PEREZ

DR. BATAZ MORALES RODOLFO

**ENSAYO: psicopedagogía ciencia
interdisciplinarias**

**Materia: FUNDAMENTOS
PSICOPEDAGOGICOS GENERALES**

PRIMER CUATRIMESTRE

INTRODUCCION

En el presente ensayo se hablará de la psicopedagogía y de su importancia en el ámbito educativo y cómo influye en ella, la conoceremos desde su principio tomando en cuenta a la psicología y pedagogía como ciencia principal que hacen posible la psicopedagogía, veremos su relación con otras ciencias, y conoceremos las diferentes técnicas, estrategias y variables psicológicas del aprendizaje y de qué manera estas se relacionan con la psicopedagogía.

PSICOPEDAGOGIA CIENCIA INTERDISCIPLINARIA

A lo largo del tiempo la psicopedagogía ha tomado un lugar muy importante dentro de la educación, ahora bien, se ha llegado a posicionar como ciencia de la educación. Esta nace por la necesidad y el interés de conocer a profundidad las características de la mente en niños en relación con la enseñanza y la educación, es cuando nace la psicopedagogía la cual va de la mano con la psicología y pedagogía que en conjunto se refiere a la ciencia que se encarga del estudio del comportamiento humano en situaciones socioeducativas.

Está, a la vez de se relaciona con diferentes ciencias que permiten ser una ciencia muy completa, algunas de las ciencias con las que la relacionamos son, psicología evolutiva, que esta se encarga del proceso de evolución y de todos los cambios psicológicos que ocurren en la persona desde que nace hasta que llega a un punto de vejez, su principal objetivo es explicar cómo se desarrolla cada uno de los cambio que ocurren y de las diferencias que existen entre las personas, porque como bien sabemos todos tenemos diferentes actitudes y comportamientos y la psicología evolutiva es la que se encarga del estudio del porqué de estos cambios y procesos.

La psicología del aprendizaje, esta es la ciencia que como maestros nos ayudara a conocer el proceso de aprendizaje del ser humano y en este caso del alumno, en esta observaremos de qué manera el alumno va adquiriendo conocimientos a lo largo del proceso educativo y de qué manera se ha llevado a cabo retomando esas estrategias y técnicas que se han utilizado y que han ayudado al alumno en el aprendizaje.

La sociología, es una de las ciencias con la que relacionamos la psicopedagogía, es la que nos permitirá como maestros conocer el ámbito cultural de los alumnos para poder intervenir en ellos de manera disciplinada, respetando el espacio y el hábitat y de esta manera conocer la forma correcta de cómo esto influye en el comportamiento del alumnado.

Una de las ciencias que a mi manera de ver se me hace una de las más importantes dentro del proceso educativo en relación a la psicopedagogía, es la didáctica ya que es la ciencia que se encarga de enseñar, instruir, y de explicar, esta estudia todos los procesos y elementos que existen dentro del proceso de enseñanza-aprendizaje, viene de la mano con la pedagogía ya que juntas nos dan las técnicas correctas para que exista una buena enseñanza, en esta siempre intervienen componentes que actúan en el acto didáctico y los principales son el maestro, el estudiante, contexto social y el currículo que es que es un

sistema en la cual se refleja el contenido institucional del proceso de enseñanza-aprendizaje, en esta parte recalcar cuatro elementos constitutivos los cuales permiten que la enseñanza en el alumno sea planeada y organizada, estos elementos que en ella intervienen son objetivos, contenidos, metodología y evaluación, esto permite que la enseñanza sea muy bien estructurada para lograr los objetivos planteados, es en esto donde entra la didáctica dándonos los elementos para que lo planeado se realice de manera estratégica con el fin de que el alumno pueda aprender de manera fácil y en un buen ambiente escolar.

La psicopedagogía como bien se menciona al principio está formada por la psicología y la pedagogía, la psicología nos ayuda a estudiar al alumno en su totalidad, mientras que la pedagogía es la que nos da las técnicas y herramientas para que como maestros podamos formar al alumno para ser un individuo con buenos principios y que sea un buen portador de ideas y acciones para la sociedad, así que la psicopedagogía y su relación con diferentes ciencias suele ser tan importante en la educación, pues nos ayuda a potenciar al máximo la capacidad y el poder de aprendizaje en niños, jóvenes y adultos, basándonos en sus conductas así como habilidades aptitudes y cada necesidad que pudiesen tener, aprovechando todo esto y utilizarlas de manera estratégica en apoyo al aprendizaje y enseñanza.

La psicopedagogía interviene en la educación con un fin de formar personas con valores y principios con capacidades esenciales que ayuden a la solución de conflictos y que adquieran habilidades que mejoren o apoyen a la mejoría de una sociedad.

La psicopedagogía nos proporciona técnicas que nos ayudan como maestros, a dejar un buen aprendizaje, a través de la observación, el análisis la interpretación y evaluación, también cabe mencionar que la psicopedagogía nos proporciona diferentes tipos de aprendizaje la cual es importante conocerlas para saber de qué manera el alumno aprende, ya sea de tipo receptivo, por descubrimiento, memorístico o significativo, es cierto que como personas todos tenemos diferentes cualidades y diferentes manera de comprender y de aprender es necesario que conozcamos de qué manera se hace más fácil al alumno de aprender y de captar la información que se le hace llegar.

Para que la psicopedagogía la apliquemos de manera correcta es necesario conocer cómo se desarrolla el aprendizaje, y cuáles son las características de la misma, en esto se estudia

los cambios de comportamiento del alumno, y la experiencia que va adquiriendo a lo largo del proceso educativo.

Algunas de las técnicas que se utilizan dentro del proceso de aprendizaje para que el alumno vaya desarrollando su potencial es a través de apuntes, resumen, información de diferentes fuentes, el análisis, estos son algunas técnicas que tendremos a implementar como parte de este proceso. Así también la psicopedagogía nos da las estrategias para que la enseñanza sea clara precisa y entendida y lo principal que el alumno obtenga sus propias herramientas o estrategias para realizar una actividad y así mismo que evalúe sus propios conocimientos adquiridos.

Las necesidades del alumno, el autoestima, la centralidad y la actitud del alumno son las principales variables que con ayuda de la psicología podremos conocer y serán las que nos ayudaran a crear un buen proceso de enseñanza-aprendizaje.

CONCLUSION

Hemos conocido la importancia de la psicopedagogía dentro de la educación ya que, aunque esta se conforme por la psicología y pedagogía, estas por si solas no pueden hacer el papel de la psicopedagogía, ya que es la única que permitirá con todo lo antes estudiado, que el alumno aprenda a desarrollarse de una manera completa, con valores y principios dentro de la sociedad.